
 

 

 

 

Protéger nos forêts aujourd’hui,  

c’est préserver notre avenir 
 

Une situation exceptionnelle après les chutes de neige du 17 avril 2025 

Le 17 avril dernier, des chutes de neige exceptionnellement abondantes et lourdes ont causé des dégâts 
majeurs dans nos forêts. De nombreux arbres ont été cassés, déracinés ou fortement affaiblis, créant des 
conditions idéales pour le développement de parasites, en particulier le bostryche typographe, un insecte 
ravageur déjà bien connu pour les dommages qu’il cause dans les forêts d’épicéas affaiblies. 

 

Pourquoi une intervention urgente est-elle nécessaire ? 

1. Éviter une propagation massive du bostryche 

Les arbres endommagés par la neige sont une cible facile pour le bostryche. 

Une fois installé, cet insecte se propage rapidement à des arbres sains, provoquant leur mort en quelques 
semaines. 

Sans intervention, l’infestation pourrait s’étendre à grande échelle et décimer des pans entiers de forêts. 

2. Préserver les forêts de protection 

Nos forêts jouent un rôle crucial : elles protègent contre les avalanches, les glissements de terrain, les 
chutes de pierres et l’érosion. 

Si ces forêts disparaissent ou s’affaiblissent, ce sont les villages, routes et infrastructures en aval qui 
deviennent vulnérables. 

3. Sécurité des promeneurs et randonneurs 

Les arbres instables ou infestés risquent de tomber à tout moment. 

Les interventions actuelles permettent de sécuriser les sentiers et les zones fréquentées par les touristes. 

 

Pourquoi utiliser tronçonneuses et hélicoptères ? 

Les hélicoptères permettent de transporter rapidement le bois infecté ou cassé hors de la forêt, avant que 
le bostryche ne se propage. 

Sur de nombreux secteurs, l’hélicoptère est également le seul moyen de débardage efficace et efficient. 

 



 

 

 

Ce que nous demandons à la population et aux visiteurs 

 Votre compréhension et votre soutien face à ces mesures exceptionnelles. 
 Le respect des zones temporairement interdites pour des raisons de sécurité et d’efficacité. 
 La prise de conscience qu’agir maintenant, c’est éviter une catastrophe écologique et économique 

dans les mois à venir. 

 

En conclusion : une action pour l’environnement 

Ces interventions ne sont ni de l’exploitation forestière, ni une mesure de confort. Elles sont un acte de 
protection, mené avec professionnalisme, dans le respect des écosystèmes, et pour garantir un futur 
durable à nos forêts, nos villages… et nos randonnées. 

 

Merci de votre compréhension. 
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